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新赛季仍存太多“不确定”，五个城市争夺办赛权

延续赛会制，扩张季后赛
距离预设的新赛

季CBA联赛揭幕战
（10月16日） 不到两
个月时间， 相关的一
切都被打着一个个问
号。赛制尚未确定，是
否有外援还没有结
论 ，CBA俱乐部如坐
针毡却又无可奈何。

在大部分球员都需要
代表地方队参加全运
会的情况下， 留给各
家俱乐部的准备时间
已剩不多， 随着新赛
季的脚步愈发临近，

2021-2022赛季CBA
联赛究竟会以一种怎
样的方式呈现在各位
球迷面前， 迄今为止
都没有人可以给出一
个答案。

在全国多地疫情出现反弹的情况
下，新赛季CBA联赛实行赛会制几乎
已经成为了一个板上钉钉的事实。根
据最初的计划安排，CBA公司希望在
新赛季恢复主客场制，并且逐步开放
观众入场，“综合各方面考量，下赛季
CBA联赛在努力恢复主客场制的前提
下，将根据实际情况从前期拟定预案
中确定最终赛事方案。目前拟定的多
个候选方案中，包括了下赛季先行由
本土球员参赛，待时机成熟时恢复使
用外援的方案。”随着疫情的再度反
复，主客场制成为了一纸空谈，赛会制
成为了现实状况下的唯一选择，实属
无奈之举。

据悉，CBA公司目前已经开始接
洽有意承办赛会制比赛的城市，其中
包括有相关办赛经验的青岛和东莞，
同时还有广州、西安和沈阳。值得一提
的是，西安在9月份将举办第十四届全
运会，大部分CBA联赛的球员都将代
表地方队参加比赛，如果可以直接无

缝对接新赛季的CBA联赛，在防疫措
施、场馆布置、人员流动等方面都少去
了一定的麻烦。

过去两个赛季，为了配合疫情防
控的要求，同时确保国家队的比赛任
务顺利进行，CBA联赛对场次进行了
压缩，但选择都是保证常规赛的场
次，从而牺牲季后赛，这多少让部分
俱乐部都摸不着头脑，“球队辛辛苦
苦打了一个赛季，可能季后赛一场比
赛就回家了。”诚然，季后赛前两轮一
场定胜负的赛制增加了比赛的不确
定性和刺激性，但相较于过往的五局
三胜制，对于成绩占优的球队而言，
在已经不拥有主场优势的情况下，还
减少了容错率，多少显得有些不太公
平。此外，作为联赛的重头戏，观赏度
更高，并且充满悬念的季后赛在过去
一个赛季仅进行了17场，不禁让球迷
怨声载道。

针对CBA联赛“虎头蛇尾”的这一
不平衡现象，CBA公司的一些股东提

议，新赛季如果中国篮协坚持仍要打
赛会制，那就可以考虑压缩原定的56
场常规赛，转而让季后赛系列赛恢复
五局三胜制和七局四胜制。一方面，赛
季缩水可以给国家队备战留出更多的
时间；另一方面，有助于确保球员们的
身心健康。在全运会和CBA联赛几乎
无缝衔接的情况下，球员们一旦在一
个封闭的场所连续待上几个月，他们
的身心健康显然无法得到保障。
此外，有媒体透露，部分股东建议

让季后赛名额增加至16席，从而让更
多俱乐部支持季后赛场次不缩水的计
划，但不少球迷表示季后赛“20进16”
的做法过于可笑，不利于联赛的观赏
性。根据CBA公司规定，压缩常规赛并
保证季后赛不缩水的提议想要实现，
必须先通过CBA股东大会的表决程序
以及中国篮协的批准。如果在下次股
东大会前，有超过半数的股东同意这
一提议并联名向董事会提交这一提
案，就可以会上进行表决。

主张“全华班”，各队都不敢签外援
毋庸置疑的是，赛会制意味着

CBA公司的商业价值将大打折扣，导
致赞助商收入大幅度缩水。根据国内
媒体报道，目前CBA公司每个赛季能
够给到20家俱乐部的平均分红仅有
1600万元，鉴于部分赞助商的退出，这
个数字在新赛季或许将进一步缩小，
从而影响到俱乐部的营收状况。近日，
有国内媒体爆料因为投资方山东西王
集团资金匮乏，导致山东男篮内部存
在欠薪问题，山东高速集团将重新入
主球队。

事实上，为了减轻俱乐部的运营
压力，CBA新赛季在“工资帽”方面进
行了调整，将国内球员顶薪从800万
元下调至600万元，外援工资帽上限
从700万美元下调至500万美元。在运
营困难，甚至出现入不敷出的情况
下，全华班成为了各家俱乐部为减少
损失，最为直接的方式。根据统计，如

果可以实施全华班，每家俱乐部大概
可以节约3000万元，极大地缓解俱乐
部的经济压力和财政状况。因此，在
CBA公司采纳各家俱乐部意见的时
候，CBA股东们都表示如果CBA联赛
最终采取赛会制，那希望以全华班的
方式进行。
目前，本赛季CBA联赛最终的赛

制，以及能否使用外援都是一个未知
数，所有俱乐部都在焦急地等待最终
的答复。“按照时间来计算，如果是往
常，现在应该有不少球队已经基本确
定新赛季的外援了，至少也是在寻找
外援的最后阶段。但是现在很多东西
都搁置着，没有办法开展。”据某CBA
外援经纪人介绍，现在是一个非常关
键的时间节点，“夏季联赛一结束，很
多得不到NBA合同的边缘球员，就会
决定要不要赴海外打球，CBA联赛是
他们一个重要的选择。但现在，即使

有俱乐部看中了谁，合同都不敢签，
不确定性太大。”
据了解，有个别外援目前已经陆

续准备回到中国，俱乐部的想法是先
让他们入境接受隔离，如果CBA联赛
一旦可以起用外援，球队可以占据一
定的主动和优势，但目前最重要的还
是，希望CBA公司可以尽快确定新赛
季的赛制，以便让俱乐部做好相关方
面的准备，“一直拖着总不是办法，外
援这块其实是俱乐部很大的一笔投
入，而且会影响到CBA联赛在国外的
口碑。如果处理不好，以后找外援恐怕
会很困难。”

在中国男篮兵败篮球世界杯，无
缘东京奥运会的大背景下，起到基础
性作用的CBA联赛如何及时止损，能
否实现俱乐部、赞助商以及联赛相关
从业者的多赢，考验着中国篮协和
CBA公司的管理层。

根据CBA公司的规定，8月31日是
新赛季CBA的注册截止日。截止8月22
日，吉林、宁波、山东、深圳、江苏、新疆
和广厦七支球队尚未递交自己的注册
球员名单。据知情人士透露，因为周琦
一直没有在续约合同上签字，导致新
疆男篮的新赛季球员注册公示工作无
法正常进行。此外，周琦向CBA联盟纪
律与争议委员会提交的仲裁已经于8
月5日走完流程，周琦团队的五项申请
全部被驳回。

随着2020-2021赛季的结束，与新
疆男篮合同到期的周琦成为了一名自
由球员。根据CBA公司的规定，新疆男
篮仅需要提供一份顶薪合同，即可留

下周琦，但后者似乎并没有继续为新
疆男篮效力的想法。在连续两个赛季
无缘总决赛的情况下，周琦在社交媒
体上的几次发声，被外界解读为他萌
生了加盟其他球队的想法，但其本人
始终没有对此进行回应。以周琦的能
力而言，加盟任何一支CBA球队都有
可能改变整个联盟的格局，此前他的
家乡球队辽宁男篮总经理李洪庆就曾
表示是否能够引进周琦，要根据他与
新疆男篮沟通的结果而定。

值得一提的是，在7月中旬，周琦
的经纪人睢冉曾经在社交媒体上发表
文章希望CBA联盟可以公平、公正处
理周琦的争议调解：“周琦争议调解这
个事情从来不曾结束，我们要的是
CBA联盟公平、公正的处理。任何弄虚
作假，有其位不谋其事的事情，我们都
不会允许。”

在代表国家队参加完亚洲杯预选
赛和奥运会落选赛之后，周琦原计划
代表辽宁队参加西安全运会的比赛，
但近日有国内媒体透露，周琦的双眼
视网膜裂孔的恢复状况不是很好，已
经再度接受双眼手术，如今在恢复期，
可能要远离球场一段时间。

如果周琦无法在8月31日之前与
新疆男篮达成续约，这意味着他将缺
席新赛季的CBA联赛，即使是有意愿
前往海外联赛效力，也需要得到新疆
男篮的澄清信才可以离开球队。作为
中国男篮不可或缺的内线核心，周琦
一旦陷入无球可打的境地，将会影响
到球队在亚洲杯、世界杯预选赛以及
亚运会的备战工作，这显然是外界不
希望看到的局面。

周琦尚未续约也没注册
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广州、西安、沈阳
青岛、东莞

五个候选办赛地


